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Aos vinte e dois dias do mês de junho de dois mil e vinte, às quatorze horas e
dez minutos, em reunião remota, pela Plataforma Google-Meet, realizou-se a
reunião do Colegiado Geral das Licenciaturas, na qual se reuniram seus
membros (convocados previamente) conforme gravação autorizada por todos
os presentes. A professora Alexandra Anastacio Monteiro da Silva, Pró-Reitora
de Graduação, iniciou essa reunião com boas-vindas e agradecendo a
presença de todos. Destacou, inicialmente, a necessidade da realização desta
reunião para tratar de assuntos pertinentes ao momento de isolamento social
por que passa a Universidade, devido à COVID !9, tratando de atividades
práticas e estágios, observando-se as normativas atuais. Comunicou ao
Colegiado a saída da Professora Jéssica do Nascimento, por solicitação da
mesma, da chefia da Divisão de Prática Discente e da Presidência do
Colegiado das Licenciaturas. Destacou o bom trabalho desenvolvido na gestão
da Professora Jéssica Nascimento e lamentou sua decisão. Usando a palavra,
a Professora Jéssica apresentou os motivos pessoais que a levaram a optar
por seu afastamento. Agradeceu o apoio da PROGRAD, na pessoa da
Pró-Reitora, Professora Alexandra Anastacio aos professores Jean, Dayala e
todos os membros do Colegiado. Para assumir à Divisão de Prática Discente e
a presidência do Colegiado das Licenciaturas foi apresentada a Professora
Alexandra Anastacio apresentou a Professora Mariana Vilela, que já ocupou,
anteriormente, a presidência deste Colegiado. Esta recebeu as boas-vindas do
Colegiado e agradeceu a acolhida e solicitou a ajuda de todos. Em seguida, a
Professora Alexandra Anastacio franqueou a palavra aos integrantes do
Colegiado das Licenciaturas Professora Andrea, Titular de Química do Campus
Volta Redonda pediu informação como proceder em relação ao termo de
compromisso de estágio diante da situação de isolamento social e suspenção
das aulas presenciais. Um artigo será publicado na ordem de serviço
enfocando esse tema. No momento, não há necessidade do documento em
questão. Professora Carla Maciel Salgado indagou sobre a situação dos
estudantes que já cursaram as PPEs, já fizeram Residência Pedagógica, e/ou
PIBID se estas atividades poderiam ser consideradas para eventuais e
pontuais necessidades de acertos em currículos para os estudantes
concluintes. Professores Rodrigo Lima, Titular de Pedagogia de Angra dos Reis
e Regina Frigério corroboraram neste tema. Orientou-se que em relação a
estes estudantes em vias de concluir seus cursos, que sejam levadas em conta
as atividades equivalentes devido à excepcionalidade do momento atual.



Orientou-se aos docentes a construir seus Plano de atividade para registros
documental, e com registro em ata. As atividades assíncronas e síncronas
devem ser utilizadas. O momento assíncrono poderá amenizar a falta da
internet, fazendo-se prevalecer a autonomia do educando. Destacou-se
também a existência da minuta do CEPEX que apresenta regulamentação
sobre as atividades emergenciais durante a pandemia. Citou-se, também a
Portaria 544, que se refere a ampliação das atividades remotas até o dia trinta
e um de dezembro do corrente ano. É, portanto, necessário, observar as
diretrizes. Salientou-se a preocupação em se desenvolver estratégias de
continuação dos estudos, sem porém, trazer prejuízo aos estudantes.
Orientou-se aos docentes que criem modelos de atividades que evitem o
colapso das atividades remotas ou presenciais. Professora Alexandra reiterou a
necessidade de se pensar em conjunto nas possíveis estratégias a serem
criadas, assegurando-se a inclusão, sem no entanto, precarizar a
aprendizagem. A possibilidade de estudantes, fora da sede, participarem de
atividades de estágio no COLUNI foi cogitado, entretanto, o Colégio também se
encontra em atividade remota. Sobre férias de professores durante o mês de
julho, foi informado que há possibilidade de remanejamentos ao se acessar o
site junto do PROGEPE. Professor Moisés Lima, da Coordenação de
matemática em AeD também corroborou na possibilidade da criação de
atividades remotas. Professora Everardo Paiva de Andrade destacou a
importância dos professores de PPEs e do componente curricular. Professor
Daniel Polo Robertti propôs a criação de um Grupo de trabalho de PPE para se
debruçar sobre essas questões. Professora Walcea Barreto Alves, reiterou a
fala do Professor Everardo, destacando que deve buscar o melhor para se
oferecer os educandos neste atual contexto. Professora Lucia Cavalieri propôs
um repensar o conceito de estágio, destacando o que pode ser teoria e prática,
assim como o apoio ao professor da Educação Básica que tem contribuído
para com a formação do educando. Professora Alexandra Anastacio destacou
o compromisso social e pedagógico, bem como a autonomia
didática-pedagógica dos cursos na organização de suas atividades. Professor
Jorge Simões de As Martins apelou para a razoabilidade que deve imperar ao
não permitir que ações não permitidas em tempos de normalidades, não se
permita agora. Professor João Luiz Leocádio da Nova, titular de cinema e
audiovisual, ressaltou as funções inerentes ao professor de PPE e seu trabalho
individualizado. Professora Maria Vilela esclareceu que já existe documento
orientador sobre atividades de este Colegiado. Professora Carla Maciel
Salgado chamou a atenção para o fato de pré-requisitos para os estudantes
que farão três PPEs. A criação de novos códigos para atender à situação de
estudantes, não seria uma solução adequada. Professora Carolina Spiegel,
Coordenado de Biologia, destacou que há estudantes que não têm condições
de fazer a monografia por falta de computador. Foi informado que o estudante
pode retirar equipamento da Universidade assinando termo de retirar e
compromisso de devolução. Professor Júlio Cesar Mendonça Gralha – Campos



dos Goitacazes falou sobre a possiblidade de aulas com videoconferência para
estudantes concluintes. Professora Alexandra sugeriu aproveitar as
regulamentações que já existem para retirar delas o que se pode utilizar no
momento. Sugeriu também outra reunião, logo após o início das atividades
remotas, como uma avaliação das experiências e construções realizadas. Sem
mais para o momento a esta reunião foi encerrada às dezessete horas. Para
constar, eu David Francisco Arcenio, transcrevi a presente ata.


